

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 30 DE ENERO DE 1770.

Petersburgo 8 de Diciembre de 1769.



A Corte ha hecho publicar una relacion circunstanciada de las operaciones de un Destacamento del Exército del Conde de *Panin* en las cercanías de *Bender*. Se asegura que no hallandose este General en disposicion de emprender el sitio de aquella Plaza, demasiadamente prevenida para poder ganarla por asalto, tomó el partido de retirarse, levantando el bloqueo que había formado.

La Emperatriz hizo ayer la ceremonia de la solemne institucion de la nueva Orden Militar de *S. Jorge*. Púsose esta Soberana la Gran Cruz de la Orden, dando otra igual al Gran Duque. Aunque S. M. Imperial no ha creado Caballeros, se asegura que nombrará un gran número, luego que haya recibido la lista de los Oficiales que mas se han distinguido durante la campaña.

Kaminieck 16 de Diciembre de 1769.

EL Exército mandado por el General Conde de *Romanzow* se halla repartido en sus quarteles de hibierno, de tal manera, que la ala izquierda de la Caballería se estiende hasta *Mohilow*, y la izquierda hasta *Volhinia*, detras de *Busalia*, donde el Principe *Repnin* establecerá su cuartel. El Teniente General *Stofeln* tendrá el suyo en *Botuszani*. Los Rusos levantan actualmente una Legion Griega, en que se alistan muchos *Moldavos* y *Arnautes*. El General *Podgoryczani* llegó de *Petersburgo*, y se encamina á *Bukarest*, á donde le seguirá la Legion que levantó en *Rusia*, y espera engrosar con los habitantes de *Moldavia*, teniendo de este modo baxo de sus órdenes un Cuerpo considerable, á que unirá el Principe *Prozorowski* un buen número de Tropas ligeras, que no le harán falta despues que haya recibido los gruesos refuerzos que deben aumentar su Destacamento.

Var-

Varsovia 23 de Diciembre de 1769.

SE sabe que habiendo el General Conde de *Romanzow* entregado el mando del Ejército al General *Olitz*, habia partido á *Petersburgo* para asistir á las Juntas que deben tenerse sobre las operaciones de la próxima campaña.

Prosíguen los Confederados sus correrías en diferentes partes del Reyno, á pesar de los esfuerzos que hacen los *Rusos* para impedirles que se junten, y que marchen unidos. Estos ultimos dias se apareció un Destacamento en las cercanías de esta Ciudad. El Conde de *Mos-towski*, Palatino de *Masuria*, hizo publicar un Manifiesto, exôrtando á todos los Confederados á que se hallasen el 21 de este mes en *Zulejow*. Se estraña que haya tomado en este Manifiesto el titulo de Mariscal General de la Confederacion, que recayó en el Conde *Krasinski*, que aún permanece con los *Turcos*. Los Confederados, á las órdenes del Mariscal *Zaremba*, atacaron el 12 de este mes en las inmediaciones de *Petrikaw* la Vanguardia de un Cuerpo *Ruso*, mandado por el General *Weymar*, haciendo algunos prisioneros; pero habiendo sabido que se acercaba este Cuerpo, se retiraron con precipitacion, poniendo antes fuego á los arrabales de la Ciudad.

Los *Rusos* han resuelto sitiar á *Bender* luego que el tiempo lo permita y se deshagan los hielos. Entre otras ventajas, conseguidas sucesivamente contra los *Turcos*, se sabe que el Coronel *Kolpakow* derrotó ultimamente, cerca de las fronteras de *Bohemia*, un Cuerpo de 500 *Tártaros* de *Criméa*; y que les mató mas de 100 hombres, y entre ellos dos Comandantes, tomandoles sus *Vanderas* y 160 Caballos, sin mas pérdida que la de 6 Soldados heridos. Aqui se ven grandes porciones de fusiles, sables, y otras armas *Turcas*, tomadas por los *Rusos* en la ultima campaña. Muchas personas las compran por lo raro, bien que las armas de fuego nada tienen de extraordinario.

Se ha divulgado un Manifiesto que dicen publicó el Principe *Heraclio* contra la *Puerta Otomana*, concebido en los términos siguientes.

„El justo deséo por la libertad, natural á todas las Naciones, la
 „vergüenza de un tributo, que S. A. nos ha impuesto en el tiempo
 „de nuestra adversidad, y la honra y Culto Divino, son los únicos
 „motivos que nos han movido á declarar á todo el Orbe la firme é
 „inmutable resolucion que han tomado los *Georgianos* de abolir una
 „Ley, que parece conviene mas á los brutos, que á los racionales.
 „Verdad es que somos tributarios; pero no hemos nacido esclavos
 „de la *Puerta*. No nos apartamos de prestarla homenaje por una par-

„te

„te de los bienes que poseemos..... Esta orgullosa Potencia exige de
 „nosotros un tributo de nuestras hijas , únicamente destinado á los
 „placeres del Monarca. Desde ahora anulámos esta costumbre escan-
 „dalosa , y estamos resueltos á quitar semejante mancha , aunque sea
 „á costa de la ultima gota de nuestra sangre. De esta manera levan-
 „taremos un monumento de nuestra gloria , en que reconozca la pos-
 „teridad que unos Pueblos , que se califican de Bárbaros , supieron
 „sacrificar su vida por la conservacion de su honor y el manteni-
 „miento de su libertad. Y para que no se crea que la temeraria pre-
 „suncion nos inspira este generoso designio , Yo el Principe *Heraclio*
 „hago saber á S. A. que para efectuarle , estoy pronto á ponerme al
 „frente de 50 de nuestros Navíos y de 1000 hombres , gentes todas
 „que preferirán la muerte á la ignominia : ademas de que los Princi-
 „pes vecinos, convencidos de la justicia de nuestra causa, no dexarán
 „de unir sus fuerzas á las nuestras , á fin de abolir un tributo , que
 „nos hace esclavos , y avergüenza á la humanidad.“

Viena 30 de Diciembre de 1769.

EL Domingo 15 de este mes , cerca de las nueve y media de la
 noche , se experimentó aqui una violenta tempestad , acompa-
 ñada de granizo , relámpagos y truenos. Desde entonces se observa
 un tiempo muy vário , y extraordinariamente frio.

Las ultimas cartas de *Constantinopla* refieren , que continuaba en
 reynar la tranquilidad en aquella Capital , y que el Gran Señor asiste
 regularmente á las asambleas del Divan. Añaden estas cartas , que el
 nuevo Beglierbey de *Romelia* habia partido al Exército con un Cuer-
 po de Tropas, y que el Baxá de *Sivas* le debía seguir prontamente: que
 no se cesaba de trabajar en los Arsenales en nuevos armamentos , y
 que la Esquadra destinada para el *Mar Blanco* pasará el hibierno en el
Archipiélago , donde se reforzará con 4 Navíos de guerra.

Londres 5 de Enero de 1770.

EL Rey ha nombrado por su Ministro plenipotenciario cerca
 del Rey de *Polonia* al Sr. *Wroughton* , su Residente en *Varsovia*.
 El Conde de *Burzinski* , Ministro de S. M. *Polaca* , ha llegado aquí de
 la *Haya*.

Estos ultimos dias se juntaron los principales Ministros para exá-
 minar el escrito que se ha publicado baxo el nombre de *Junius* , y
 declararon que esta obra se dirigía á sublevar los espíritus contra el
 Soberano , y á turbar la tranquilidad del Reyno.

Los Memoriales , que hasta aquí se han presentado al Rey , pi-
 dien-

diendo que se disuelva el actual Parlamento, se remitieron al exámen de los Juristas que se han congregado para reconocerlos ; pero aun no han podido convenirse en las providencias que se deben tomar sobre este asunto.

Dícese que los Ministros están casi de acuerdo sobre la forma del discurso que hará el Rey el 9 de este mes , dia señalado para la abertura del Parlamento. Muchas Provincias , Ciudades y Condados del Reyno, se proponen presentar Memoriales á S. M. antes de aquel dia, pidiendo que se disuelva el Parlamento. Prosiguen las conferencias entre los Ministros para convenirse en las providencias que se han de tomar tocantes á los negocios, que deben ser el objeto de las primeras deliberaciones.

Los Agentes de las Colonias tubieron estos dias muchas conferencias con el Conde de *Hillsborough* , Secretario de Estado , por lo tocante á la *América*. Aunque la mayor parte de los Ministros está pronta á atender á las representaciones de las Colonias de *América* , algunos otros se manifiestan de contrario parecer : el Conde de *Chatham* se ha declarado abiertamente á su favor. Por otra parte , se ha desconcertado el partido de oposicion por la firmeza del Rey y de los Ministros , en lo tocante á todos los Memoriales presentados á S. M. sin embargo de los quales está siempre señalada la convocacion del Parlamento para el dia 9.

La Compañia de las *Indias* recibió ayer por la via de *Holanda* un pliego , que dicen es de suma importancia , de cuyo contenido nada se transpira. Las acciones de esta Compañia continúan en baxar cada dia mas , sin embargo del restablecimiento de la paz en la Costa de *Coromandel*. Los Accionistas , que quieren averiguar la causa de esta decadencia, han pedido á los Directores que se les comuníque en una Asamblea general el verdadero estado de los negocios de la Compañia en la *India*. Los Marineros manifestaron mucha repugnancia en pasar á bordo de las Embarcaciones destinadas para aquella parte del mundo , y para la *China* , por lo que ha sido preciso aumentarles de 20 á 36 chelines al mes. Hay actualmente 24 de estas Embarcaciones prontas á hacerse á la vela. La Compañia aun espera 4 Navíos ; ademas de los 27 que han vuelto el año ultimo de la *India* y de la *China*.

Se sabe que el Gefe de Esquadra *Elphinston* llegó el 3 de este mes , á *Portsmouth* con el solo Navío que monta : que otros tres de su Esquadra pasaron el Canal , y debían unirsele : que uno fondeó en las

Dunas, y otro tomó el Puerto de *Newcastle*: se añade que otro septimo Navío encalló en un banco de arena cerca de las *Dunas*, y que se trabajaba en sacarle.

Corre la voz de que la Emperatriz de *Rusia* hace negociar aquí entre nuestros Comerciantes un préstamo de 2000 libras *Esterlinas* á 5 por 100 de interés.

Avísan de la *Dominica* que en el mes de Setiembre ultimo cayó en aquella Isla una lluvia tan copiosa, que salió de madre el Rio que baña la Ciudad de *Roseau*, inundando repentinamente las dos terceras partes de su poblacion. Los torrentes arrebataron muchas casas, y arruinaron todas las provisiones. Percieron unas 30 personas. Se hacen subir á mas de 800 libras, moneda del País, las pérdidas ocasionadas en la Ciudad por este accidente, y á otra igual suma las que se han experimentado en diferentes parages de la Isla.

Brusélas 1 de Enero de 1770.

Esta Corte, á imitacion de la de *Viena*, abolió la mayor parte de los dias de Gala, ordenando que lo sea el primero de cada año, comenzando desde el presente, con cuyo motivo hubo luminarias en diferentes barrios de la Ciudad.

Escriben de *Maguncia* que el Elector Arzobispo de aquella Ciudad publicó una Ordenanza, con fecha de 23 del pasado, por la qual suprime várias Fiestas en toda su Diócesi, trasladando la celebridad de otras muchas á los Domingos que siguiésen á estas Fiestas.

Ostende 6 de Enero de 1770.

Dos de nuestras Corvetas de Pescadores, que acaban de entrar en este Puerto, refieren que el primero del corriente encontraron en estos parages un grueso Navío de guerra *Ruso* de cerca de 100 cañones en tres filas de baterías, y 800 á 900 hombres de tripulacion: que á la sazón se hallaba en un bagío muy peligroso entre dos bancos de arena: que en esta circunstancia, no sabiendo por donde echar, é ignorando el parage en que se hallaba, el Comandante de este Navío, que se nombraba Almirante de una Esquadra dispersa, les pidió que subiesen á bordo para gobernar su timón: que destacaron inmediatamente dos Pescadores, y que guiados de sus Corvetas, sacaron felizmente al Navío fuera del peligro en que se hallaba, hasta dexarle delante del paso de *Calés*: que habiendose cambiado el viento poco despues, creían que hubiese cinglado ázia las *Dunas*, de donde estaba bastante cerca; y que además de una recompensa de 300 rixdalers, en moneda de *Holanda*, les entregó el Comandante

dante una Certificacion en Lengua Griega, en testimonio del grande servicio que le habían hecho en el conflicto en que se hallaba.

Amsterdam 11 de Enero de 1770.

HAn muerto en esta Ciudad en todo el año ultimo 88119 personas, y por consecuencia 537 menos que el año precedente. Hubo 88 matrimonios proclamados en la Casa de Ayuntamiento: 11470 en las Iglesias Reformadas; y 31471 bautismos en las mismas Iglesias. Entraron en el *Texel*, durante el referido año, 11573 Navíos.

Haya 10 de Enero de 1770.

Los Estados de *Holanda* y de *Westfrisa* tendrán el 17 de este mes una nueva Asamblea extraordinaria, en la qual se expedirán las Cartas de convocacion á las respectivas Ciudades de la Provincia.

El General *York*, Embaxador extraordinario del Rey de la *Gran Bretaña*, tubo conferencias con el Presidente de la Asamblea de los Estados Generales, con Mr. *Thulemeyer*, Enviado extraordinario de la Corte de *Berlin*, y con algunos Miembros del Gobierno.

Versailles 13 de Enero de 1770.

EL Conde de *Guines*, Ministro plenipotenciario del Rey cerca de *S. M. Prusiana*, llegó aqui de *Berlin* el 11 de este mes, y tubo la honra de ser presentado al Rey el mismo dia por el Duque de *Choiseul*, Ministro y Secretario de Estado del despacho de los negocios estrangeros.

París 15 de Enero de 1770.

EL Parlamento registró el 12 del corriente una Declaracion de 7 del mismo mes, en que manda el Rey, que los fondos de la *Caxa* de extincion se apliquen por espacio de ocho años al reembolso de las sumas anticipadas sobre las rentas del Rey.

Los Astrónomos comienzan á gozar el fruto de los largos viages, que la mayor parte de las Potencias de *Europa* han hecho emprender con motivo del paso de *Venus* por el disco del Sol. Los Sres. *Dymond* y *Wales*, enviados por la Sociedad Real de *Londres* á la Bahía de *Hudson*, á 58 grados, 47 minutos, y 30 segundos de latitud, observaron alli los contactos interiores de las extremidades de *Venus* y del Sol, á la una, 5 minutos y 23 segundos, y á las 7 y 47½ segundos. Habiendo el Sr. de la *Lande*, de la Real Academia de las Ciencias, recibido esta Observacion, ha reconocido que, suponiendola exácta, la paralaxe mediana del Sol, debe ser de 9 segundos y tres decimas septimas, y la distancia del Sol á la tierra 32 millones, y 2001 leguas de 25 al grado cada una, ó de 1283 toesas á corta diferencia. Esta es la

priz

primera observacion completa que se ha recibido de este paso: se esperan otras de la *California* y del *Mar del Sur*.

En todo el año de 1769 hubo en esta Capital 19445 bautismos, los 94971 niños y 9474 niñas: 44860 matrimonios: 18427 muertos; á saber, 94700 hombres y niños, y 84727 mugeres y niñas. El número de los niños expósitos ha sido de 6426, los 34254 niños y 34172 niñas. En el año de 1768 hubo 184578 bautismos, 44573 matrimonios, 204878 muertos, y 64025 niños expósitos.

Liorna 10 de Enero de 1770.

LA Esquadra *Holandesa*, compuesta de cinco Navíos de guerra, á las ordenes del Vicealmirante *Roemer Ulaq*, se hizo á la vela de este Puerto el dia 4 por la mañana, encaminandose ázia las costas de *España*, en cuyos Puertos pasará el hibierno para restituirse despues á *Holanda*. Una Fragata de la misma Nacion, que ha venido aqui de *Tripoli*, en *Berbería*, está concluyendo su quarentena.

Roma 10 de Enero de 1770.

EL dia 22 del corriente tendrá su Santidad Consistorio secreto para el despacho de algunas Iglesias Ultramontanas, y otras del Reyno de *Nápoles*. Se ha suspendido hasta 15 del mes próximo la partida de Monsñor *Conti* á su Nunciatura de *Lisboa*. Entretanto se previenen várias Pinturas, que el nuevo Nuncio debe presentar á S. M. *Fidelisima* y á la Real Familia.

Madrid 30 de Enero de 1770.

EL Rey ha conferido la segunda Tenencia de la Compañia de la Real Guardia de *Alabarderos*, al Brigadiér D. *Manuel de Alviz*, Capitan de Granaderos del Regimiento de Guardias *Españelas*.

Asimismo ha conferido S. M. la Tenencia Coronela del Regimiento *Suizo* de *Buch*, á D. *Amans Guggler*, Comandante del segundo Batallón del propio Cuerpo: Compañia de Granaderos en el Regimiento de Infantería de *España*, al Capitan D. *Juan de Ucles*; y de Fusileros en los de *Victoria*, y *Cantabria* al Teniente de Granaderos D. *Francisco Pacheco*, y al Capitan graduado, y Teniente de Granaderos D. *Joseph Saravia*.

La Real Maestranza de *Valencia* celebró el dia 20 de este mes con un festejo propio de su instituto el feliz cumpleaños del Rey nuestro Señor. Salió el Cuerpo formado á caballo de la casa del Teniente de su Alteza Real D. *Joseph Maria Milan de Aragon*, Baron de *Otos*, encaminandose á la Plaza mayor, que estaba vistosamente adornada, donde se executó una nueva escaramuza, compuesta de seis *Quadrillas*, y doce dis-

distintas evoluciones, que merecieron general aplauso. Despues de haberse corrido Aicancias, y otra diferente escaramuza, se formó el Cuerpo en batalla, marchando espada en mano á ocupar el frente del Real Retrato. Puesto el Teniente á su cabeza, hicieron el saludo con la espada, se corrió la cortina, y formados en columna se encaminaron á la casa del Teniente, vistosamente iluminada, donde estaban convidados los Gefes, Nobleza de ambos sexós, y Oficialidad, en número de mas de 500 personas, á quienes se sirvió un exquisito y abundante refresco, seguido de un bayle, que duró hasta las seis y media de la mañana siguiente.

Carta Encyclica de nuestro Santissimo Padre Clemente Papa XIV: y Jubiléo universal, á fin de implorar la asistencia de Dios en el principio de su Pontificado para el feliz gobierno de la Santa Iglesia Católica; se hallará el Jueves próximo donde esta Gazeta.

Las Gazetas del año pasado de 1769, encuadernadas en un tomo, se hallarán por precio de quince reales donde esta; y en Cadiz, en la Libreria de Salvador Sanchez, junto al Convento de S. Agustin.

Monarquía de los Solipsos por Lucio Cornelio Europeo; esto es: Exâcta descripción del pernicioso gobierno interior y exterior, leyes, prácticas, y costumbres domesticas de los Jesuitas: compuesta por el P. Melchor Inchoffer, Jesuita que fue 45 años. Traducida del Latin al Español, é ilustrada con multitud de Notas: un tomo en octavo. Se hallará en las Librerías de Valentin Francés, frente de las Gradas de S. Felipe; y de Joseph Mathias Escribano, calle de Atocha, frente de la Aduana.

Divi Thomæ Aquinatis, Doctõris Angelici, Commentaria in quatuor libros Magistri Sententiarum, cum Præmonitionibus R. P. Fratris Francisci de Rubeis, Notisque PP. Nicolai & Madalena, Ordinis Prædicatorum. Se hallará en la Imprenta que está en la Plazuela de Santa Catalina de los Donados.

Los Formularios Chirurgico y Médico, série de Recetas exquisitas, observadas y mandadas practicar en los Reales Hospitales de esta Corte, con la explicacion de cada una de ellas, ethimología y modo de obrar de sus medicamentos: por el Doct. D. Felix Eguia, Médico que fue de dichos Hospitales. Se hallará en la Libreria de Esparza, frente de la Fuente de la Puerta del Sol.

Guia de la Grandeza de España, con expresion de los Dias, y Cumpleaños de los Señores, sus Titulos y Empleos, y donde residen. Se hallará en las Librerías de Escribano y Texero, calle de Atocha.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de Don Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.